

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

A los chocolateros

En esta imprenta se venden á precios sumamente económicos, papeles impresos en colores y cortados expresamente para envolver chocolate.

OBRA NUEVA

ENSAYOS RELIGIOSOS, POLÍTICOS Y LITERARIOS

POR

Don José María Quadrado

CON UN EXTENSO PRÓLOGO POR

Don Marcelino Menéndez y Pelayo

Dicha edición completa, que contendrá muchos trabajos desconocidos ó inéditos, constará de cinco á siete tomos en 8.º prolongado, de mas de 400 páginas encuadrados en pasta, con el título dorado al fuego, podrá obtenerse por el precio de

4 pesetas tomo, por suscripción Tomos sueltos, 5 pesetas

Se suscribe en casa de los Sres. *Amenyual y Muntaner*, editores, Cadena, 2.

Se ha puesto á la venta el primer tomo que se encontrará en todas las librerías.

Crónicas madrileñas

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Se ha puesto tan á la moda la cuestión de orden público, y tal importancia se la dá que no puedo sustraerme á la influencia por ella ejercida. Mientras en las regiones oficiales niegan en absoluto que exista el menor motivo de alarma circular del modo vago é inconexo como suelen circular estas noticias, una serie interminable de rumores algunos desprovistos en absoluto de fundamento y faltos de sentido racional, y otros tan acentuados y precisos que obligan á dudar de su inverosimilitud. Alguien ha dicho que para mediados ó últimos de Agosto se preparaba una intentona que no llegó á efectuarse por manejos del Sr. Salmerón y á esto se atribuyó la ruptura de relaciones entre el jefe de los centralistas y el Sr. Ruiz Zorrilla y todo este farrago de noticias ha vuelto á circular con la misma insistencia que en días anteriores, y á la vez con más energía que antes, si cabe, negaban caracterizados republicanos la exactitud de tales rumores.

Estos se han acentuado más con referencia á Cataluña, donde se indica el domingo ó lunes próximo para dar alguna sorpresa. Esto podrá ser ó no cierto; pero la verdad del caso es que á la capital del principado han llegado algunos conocidos republicanos de Valencia y Lérida y que han frecuentado los círculos de aquella capital con alguna frecuencia. También se ha asegurado que un título de Castilla ex-diputado conservador ha ido á Barcelona llevando la representación del Sr. Ruiz Zorrilla. Claro está que todas estas evoluciones al ser conocidas de la prensa lo son también de las autoridades que viven alerta y dispuestas á reprimir en el acto el menor movimiento revolucionario. Así se explica que el ministro de la Gobernación permanezca más tiempo del acostumbrado en su residencia oficial no tanto para contercer cualquier intentona como para estar al co-

rriente de los trabajos que se hacen en determinado sentido.

Y como última nota que se refiera á esta cuestión, diré que en los círculos militares se comenta el uso de ciertas medidas de vigilancia ejercidas por la potestad civil sobre la militar.

Una noticia desagradable ha circulado esta tarde. Me refiero á la aparición de algunos casos sospechosos en Baracaldo, importante población de la zona minera de Bilbao. El telegrama del gobernador de Vizcaya explica el desarrollo de la enfermedad coleriforme por el abuso de frutas ó el uso de alimentos de mala calidad. Sin embargo, el ministro de la Gobernación ha ordenado á la expresada autoridad emplee todos los medios higiénicos y terapéuticos necesarios para la asistencia de los enfermos y aislamiento de los mismos.

Algún médico eminente con quien he tenido ocasión de hablar del asunto me ha expuesto su opinión bastante tranquilizadora. No es probable que se desarrollen unos casos aislados sin importación previa del agente colerigénico; y aunque, así fuere, tampoco adquiriría el mal grave incremento dado el lujo de precauciones en la frontera y lo avanzado de la estación. Más vale así.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver del Doctor Rodríguez Benavides, decano jubilado de la Beneficencia provincia de Madrid, académico consejero de Sanidad, y cirujano distinguido que alcanzó gran renombre y conquistó marcados triunfos en el ejercicio de su cargo.

La habilidad del Sr. Benavides era tan grande como su amor al trabajo, demostrando una vez más que así como para ser un buen militar no basta tener valor ni ser muy instruido, sino que se necesita reunir ambas cualidades, para ser un buen cirujano se necesita la teoría y la práctica, la ilustración y la pericia.

Descanse en paz el eminente profesor español!—*El Corresponsal.*

Madrid 7 de Septiembre de 1893.

La escuadra de instrucción

Condense ya noticias más completas sobre las maniobras que va á efectuar en el Mediterráneo la escuadra de instrucción, de la que será buque insignia el acorazado *Pelayo*.

Abastecidos los buques de la escuadra de lo necesario para emprender las operaciones, como si fueran efectivas de guerra, fijará el comandante general la distribución, los movimientos y las combinaciones de las fuerzas que han de estar á su mando preparándolas del modo más conveniente para el desarrollo de las ideas tácticas, militares y marineras que constituyen el plan de estos ejercicios.

El mar de maniobras será el comprendido entre los meridianos de los Cabos de Gata y San Antonio, con la limitación hacia el Sur que juzgue oportuna el general de la escuadra á cuyo arbitrio quedan muchos detalles.

Los períodos de instrucción durarán 6 ú ocho días.

En el primero determinará cada buque el diámetro áctico; la duración del giro á diferentes ángulos de timón y con las varias combinaciones de movimientos de las hélices; el tiempo invertido en cambios de timón y de marcha; la duración de su salida, después de parar y cizar; los coeficientes de marcha y giro, y demás elementos de este género, de imprescindible conocimiento para asegurar el acierto en el manejo de los buques.

Constituirán el segundo período maniobras de táctica, órdenes de navegación, marcha y evoluciones, ejercicios de señales de día y noche, comprobando los ensayos con el proyecto de Código Perea, servicio de exploración y reconocimiento, ya fondeados, ya en movimiento y distribución de torpederos en una fuerza como auxiliares de los buques de combate.

En el tercer período se harán ejercicios y maniobras de combate, simulándolo entre dos divisiones independientes y enemigas con ataque y sorpresa por torpederos en puertos y en la mar, servicio de vigilancia y precauciones para esta agresión, respetándose en ello las iniciativas de los ejecutores dentro de las instrucciones que

al efecto dicta el comandante general, y disparo de dos torpedos por buque.

En el cuarto período se procederá al armamento de embarcaciones menores, al ataque simulado á fortificaciones de la costa, y á desembarcos en aquellos parejes que se consideren más apropiados.

Las operaciones terminarán con un desembarco general en el sitio que oportunamente se designe, y la revista que en tierra pasará á todas las fuerzas de desembarco el comandante general de la escuadra.

Los dramaturgos españoles en Francia

Los juicios críticos publicados por algunos periódicos de París hace pocos meses, al dar cuenta de la representación en aquella capital de la obra *Locura ó santidad*, del insigne dramaturgo Sr. Echegaray, llamaron la atención de muchos literatos parisienses, y de alguno se sabe que desde entonces se ha dedicado á estudiar el teatro español con verdadera complacencia.

Tal vez á esa circunstancia, tal vez á los concienzudos artículos acerca de los poetas españoles contemporáneos que un conocido escritor ha publicado en importante revista, se debe atribuir una de las novedades que en París se anuncian para la próxima temporada teatral.

Entre las obras que se pondrán por primera vez en escena, figura *La devoción de la Cruz*, del inmortal Calderón de la Barca.

Ha adaptado M. Fuster al teatro francés el conmovedor drama del autor de *La vida es sueño*, y de esperar es que no resulte desnaturalizada la producción del vate español.

NOTICIAS Del Extranjero

Anuncia el telégrafo la muerte del duque de Slesvig Holstein Sonderburg-Glucksburg, Federico Fernando Guillermo.

Era el difunto, duque de Stormarn, de Dithmarses y de Oldenburg.

Nació en Kiel el 2 de octubre de 1855, y se casó en Prinkenau el 19 de marzo de 1885 con Carolina Matilde, Princesa de Slesvig Holstein Sonderburg-Augustenberg, que nació el 25 de enero de 1860.

Deja cinco hijos: las Princesas Victoria, Alejandra, Elena y Adelaida y el Principe Federico.

Era hermano del Rey de Dinamarca Cristián IX.

Zola, que ha aceptado la invitación del Instituto de periodistas, dará en Londres una conferencia en el actual mes de Septiembre, sobre el anónimo en materia de periodismo. Lo más interesante de esto, es que Zola ha sido, sin ellos saberlo, la víctima del anónimo de los periodistas ingleses. Esto, que muy pocas personas conocen, conviene hacerlo público.

Hace ya catorce años, el *Times* publicó sobre la serie de los *Rougon Macquart* un artículo en que Zola era vivamente combatido. Es de suponer, que Zola fuese sensible á la crítica del periódico inglés, pues, en uno de sus trabajos, que publicó posteriormente en volumen, hizo á ello alusión, diciendo que no eran los hijos degenerados de Shakespeare los llamados á tirar la piedra á un descendiente de Moliere. Esto no tiene mucho de extraordinario. Lo interesante es que el autor del artículo era un francés, colaborador de un periódico inglés, y del que, aun cuando hay quien conoce el nombre, se niega á entregarlo á la publicidad.

Tomando como asunto de su conferencia el anónimo de la prensa inglesa, no cabe duda de que la conferencia de Zola ha de resultar interesante.

En la nueva Cámara francesa estarán representadas todas las profesiones. Entre los nuevos diputados figuran 91 propietarios y rentistas, 101 abogados, 14 procuradores, 5 notarios, 17 magistrados, 34 periodistas, 4 literatos, 23 empleados de la administración pública, 25 alcaldes, 35 médicos y veterinarios, 3 farmacéuticos, 2 peritos químicos, 3 académicos, 11 catedráticos, 1 arquitecto, 2 pintores, 1 antropólogo, un ayó de escuela, 1 agrimensor, 10 ingenieros, 21 negociantes, 28 industriales, 13 agricultores, 4 mancebos de mostrador, 6 banqueros, 8 diplomáticos, 2 exgenerales, 1 exalmirante, 12 exoficiales del ejército, 2 de la marina, un an-

tiguo zuavo pontificio, 2 sacerdotes católicos, 1 pastor protestante, 2 tabarneros, 2 sastres, 1 agente de Bolsa, 1 *sportman*, un capitán de la marina mercante, 1 peluquero, 1 maquinista, 1 albañil, 1 tejedor, un tipógrafo, 1 minero, 1 telegrafista, 1 salimbanchi y 1 director de manicomio.

Entre los apellidos hay algunos verdaderamente raros y extravagantes; tales son entre otros, los que significan en castellano Sibila, Ciervo, Lobo, Rosa, Abeja, Millón, Demonio, Anciano Desapabilado, Nación, Erizado, Costurero, Tardío, Ecanatos, Adam, Todos los santos y Navidad.

Hay varios apellidos de origen español, como los de Rey, López, Drake del Castillo y Morét.

Entre las maravillas de la Exposición universal de Chicago figura un hombre artificial que ha de llamar poderosamente la atención.

Según parece, este artefacto está formado por un esqueleto humano, al cual, por medio de resortes eléctricos, se imprimen todos los movimientos del hombre.

Este esqueleto está revestido de filamentos y cubierto con pergamino finísimo imitando la piel humana.

Aplicando la mano al corazón, se sienten los latidos.

El estómago funciona con regularidad tan pronto como el prodigioso artefacto consume la comida.

Por medio de un fonógrafo colocado en el pecho, habla; y, en una palabra, según aseguran los periódicos de Chicago, se puede conversar con el hombre artificial por espacio de una hora sin observar en él ningún síntoma que lo diferencie del hombre verdad.

En Francia ha circulado con bastante insistencia el rumor de que una compañía francesa proyecta establecer el alumbrado eléctrico en pleno Océano y en su paso de Irlanda á Terranova.

El plan consiste en anclar de trecho en trecho grandes barcos, cada uno de los cuales servirá de base á una torre luminosa, especie de faro flotante provisto de poderosos reflectores eléctricos.

Estos cables estarán unidos por un cable conductor, y guardarán entre sí una distancia de 300 kilómetros.

Lo que no se adivina, y nosotros lo ignoramos, es con qué rendimientos cuenta la sociedad mencionada para el entretenimiento de este alumbrado, y de qué medios dispone para conseguir que se mantengan anclados los citados barcos sobre las grandes profundidades del Atlántico y arrojando los temporales del invierno.

Hasta ahora se han estrellado contra este último inconveniente los numerosos proyectos de boyas oceánicas imaginados.

Ironía macabra:

Se ha encontrado ahorcado en Kishal-Megy, Hungría, un hombre de ciento seis años, llamado Nicolás Makawacz.

Este digno émulo de Matusalén, ha puesto fin á sus días porque creía padecer un mal incurable, sin duda la vida.

Pase que á su edad se muera, pero suicidarse á su edad!

El tribunal de divorcios de Londres ha tenido que intervenir en un asunto nuevo en su género.

Parece que un *gentleman* que goza de gran reputación en Inglaterra ha solicitado el divorcio, fundándose en que su mujer le censuraba con frecuencia:

- 1.º Que tenía los pies mal formados.
- 2.º Que siempre le cortaban mal el pelo.
- 3.º Que su labio superior era harto grueso.
- 4.º Que no sabía pronunciar bien la r.
- 5.º Que no sabía una palabra de cosmología.
- 6.º Que tenía mal gusto para escoger las corbatas.

Y por último, que se cortaba las uñas demasiado, dejándolas al nivel de las yemas de los dedos.

En vista de tales quejas, confirmadas por la esposa del desventurado inglés, el tribunal ha concedido el divorcio.

Dice Mr. Pacetti en la *Riforma Medica* que ha observado á un joven epiléptico de inteligencia muy corta, que se halla dotado de la memoria más prodigiosa que imaginarse puede. Esa memoria es de origen visual.

Apenas ve un instante un panorama muy complicado, se encuentra en disposición de describirlo con la mayor exactitud. Su potencia visual es tanta, que al primer golpe de vista puede apreciar el número de embarcaciones que haya en cualquier puerto y describir la forma de cada una.

Las sensaciones auditivas, algo intensas, del joven, se transforman en el acto en sensaciones coloreadas, merced al predominio de la visualidad.

Ha fallecido en Londres uno de los periodistas ingleses más conocidos, Mr. William Henri Davenport Adams, que nació en 1828. Era un trabajador infatigable, y además de su colaboración en muchos periódicos, fué autor de libros originales y de traducciones.

Se ha inaugurado en Oldemburgo, en la plaza del Teatro, un monumento a la memoria del ilustre Franz Liszt. Con este motivo se han pronunciado discursos por los doctores Gaar y Kanis, y han sido cantadas varias composiciones por sociedades corales, ejecutándose una marcha instrumental; *Homenaje a Liszt*, del conde Géza Zychy, el famoso pianista manco, compatriota de Liszt.

El viernes llegó a Biarritz la reina Natalia, instalándose en Villa-Castel, que ocupa una situación deliciosa.

La reina Natalia se propone pasar una larga temporada en Biarritz.

Después de dos años de trabajo, Mr. Henry, un americano que reside en Longuyón, ha conseguido fabricar un inmenso reloj de diez metros de circunferencia, cuyas piezas son todas de papel.

El reloj anda con regularidad extraordinaria y sólo se atrasa un minuto cada mes.

En vista del buen éxito de su invento, mismo Henry se ha dedicado a construir relojes de bolsillo y de pared de todos tamaños, cuyos precios fluctuarán entre uno y diez francos.

Ha muerto en Nueva-York el coronel Jerónimo Bonaparte Paterson, nieto del príncipe Jerónimo que era hermano de Napoleón I.

En Royat (Francia), donde se encuentra la Infanta D.^a Eulalia tomando aguas minerales, ha habido una manifestación de simpatías a España y a la Real Familia.

Asistía la Infanta al teatro, ocupando un palco de proscenio, y la orquesta, con tal motivo, ejecutó la Marcha Real española.

El auditorio y el mismo prefecto, que se hallaba en el salón, oyeron en pie la marcha, y al terminar ésta, D.^a Eulalia pidió que fuera ejecutada La Marsellesa.

La Infanta oyó en pie el himno nacional francés y el público, entusiasmado, aplaudió con frenesí a la ilustre dama española.

Ayer debía hacerse la entrega oficial de las carabelas al Gobierno de los Estados Unidos, y el 20 embarcarán para la Habana las tripulaciones excepto unas cuantas plazas que quedarán en Chicago para servicio de la comisión de la Exposición.

En el campamento de beduinos de *Midway Plaisance*, anejo a los terrenos de la Exposición de Chicago, ocurrió el 21 del pasado una escena de salvajismo perfectamente en carácter, dados los individuos que en ella tomaron parte.

Tres de éstos árabes, que parece tenían ojeriza a un cuarto, llamado Hastab Abahd por creerle causante de la expulsión de otros árabes que se habían quejado de que no se les pagaba, se levantaron poco antes de amanecer, y penetrando en la tienda de Hastab Abahd le sacaron a viva fuerza, y le ataron a las patas de un brioso caballo. Este, fatigado, hechó a correr, arrastrando al misero beduino, que daba gritos desahorados.

Pusieron estos en conocimiento a todo *Midway Plaisance*, y acudieron japoneses, chinos, dahomeyanos, argelinos é *tutti quanti*, además de otros beduinos, a rescatar al infeliz, pero los tres vengadores lograron impedirlo por algún tiempo, presentando batalla con sus lazos.

Al fin se dió alcance al caballo y se condujo a un hospital a Hastab Abahd, todo magullado y con la fractura del cráneo, causada por los cascos del cuadrúpedo.

Los tres autores de esta barbaridad están presos y sometidos a la acción de las autoridades.

El teniente M. Sayce, de Bristol, ha atravesado el paso de Calais desde Douvres a Boulogne en una diminuta embarcación insubmersible, de la cual es inventor. El peso del barquichuelo no llega a 15 kilogramos; sus dimensiones son 2 55 metros de largo por 0'80 de ancho. Está forrado enteramente de lona, y tiene una abertura para dejar paso a un hombre, que se ciñe la lona a la cintura; el esquife se llena de aire y resulta perfectamente insubmersible;

se maneja é impulsa por medio de un doble remo y de dos diminutos palos de mäsana, la vela mayor de los cuales es como un delantal de mujer; puede doblarse y reducirse su volumen hasta el punto de poderlo trasportar fácilmente su único tripulante.

El teniente Sayce, a pesar de la marea y de las corrientes contrarias, ha hecho la travesía de catorce horas; durante las cuales no ha embarcado una sola gota de agua y ha podido asegurarse de las buenas condiciones de este barco en miniatura. Escoltaba al juguete para prestarle auxilio en caso necesario, una lancha tripulada por dos viejos marinos; pero la precaución ha resultado completamente inútil, pues el atrevido navegante ha realizado su viaje sin socorro alguno.

De la interesante biografía de María Malibran, que M. Arthur Pougin escribió en el *Ménestrel* entresacamos el hecho siguiente ocurrido en una representación en Nápoles, donde la célebre cantante se presentó, apenas restablecida de un peligroso accidente que pudo costarle la vida, teniendo aun una de sus muñecas sin curar.

«Apareció con un brazo en cabrestillo en la escena de San Carlos el 23 de Febrero, con *Sonámbula*. La acogida que le fué hecha por este público que la adoraba rayó en lo inverosímil. Los aplausos, las ovaciones, los gritos de júbilo y de entusiasmo de la muchedumbre, llegaron al delirio. A cada frase se repetían los aplausos a cada escena los bravos interminables. «Hasta tal extremo, refirió un periódico, esto rebasó los límites de la razón, que la policía para contener entusiasmo tan excesivo, se vió obligada a que un antiguo ordenanza se presentase al público napolitano suplicando no se aplaudiese más que una vez cada trozo de canto.» Esta orden original tuvo en aquellas circunstancias un resultado conveniente é inesperado.

De las Provincias

Un buen encuentro ha sido el que ha tenido en Coria un niño de once años.

Bejó por agua al río para regar una mata de pimientos, y de pronto sintió un dolor producido por un objeto que se le clavaba en el pie, y que era nada menos que una sortija de oro y piedras preciosas.

La cogió el muchacho y corriendo fué a entregársela y a dar cuenta del hecho a su madre, que acudió en seguida al sitio que le indicó su hijo; se pusieron los dos a escarbar y encontraron trece monedas de oro extranjerías, dos de ellas de forma y tamaño de onzas de oro españolas, otra del tamaño y forma de una de cuatro duros, y las restantes cuadradas, todas con letreros y figuras que indican su nacionalidad, época y valor.

Enterados algunos vecinos, acudieron a registrar el mismo sitio y uno se encontró seis monedas de la misma clase y otro siete y un dedal de plata, que se hizo pedazos en el momento de probarse a un joven.

Ha sido remitida a la Audiencia de Badajoz la causa incoada en Don Benito acerca de los hechos ocurridos en 10 de Agosto en dicha localidad.

Se ha inaugurado el alumbrado eléctrico en Alicante.

Escriben de Melilla que han quedado instaladas las boyas del cable submarino, en la siguiente forma:

La primera en el centro del fondeadero a unos cien metros de la punta del muelle en construcción y en nueva de fondo, y la segunda enfilada con la primera de NNO. y SSE. con distancia de 90 metros y ocho de profundidad, quedando entre una y otra los tres ramales telegráficos que comunican con Albosian, Chafarinas y Alhucemas. Dichas boyas pintadas de minio, son de figura cilíndrica con una campana en la parte superior para anunciar con su ruido a los buques que de noche puedan arribar a esta rada su situación y por lo tanto el sitio donde deben fondear.

Pronto saldrá de Bagur (Gerona) para Cabo Verde una expedición de pescadores de coral.

La apuesta verificada días pasados en Bilbao entre dos caseros, de Rentaría el uno y de Alza el otro, sobre quién de los dos segaba más hierba con la guadaña que usan los campesinos de Vizcaya, fué ganada por el rentenario, que sacó a su contricante una ventaja de cuatro arrobas y 20 libras.

La faena duró tres horas. El «juego de la guadaña» fué presenciado por multitud de personas.

Se hicieron muchas travesías, dándose momio desde un principio por el casero, que resultó victorioso.

Ha llegado a Vigo la corbeta *Alburquerque*.

La famosa cantante francesa Juana Granier, que se encuentra en San Sebastián,

ha adquirido varios zortzicos, entre ellos el *Guernicaco Arbola*, que piensa cantarlos en París.

Han llegado a Rio de Oro el nuevo gobernador teniente Sr. González, libertador de los cautivos del *Icod*.

En Barbastro, Huesca, Teruel y Zaragoza se conmemorará el 13 de Marzo próximo el primer centenario de la muerte del conquistador del Rosellón, D. Antonid Carrillo de Albornoz.

En dichas localidades se organizan Juntas para acordar los festejos que, con tal motivo se celebrarán.

Según *El Noticiero Universal* no se confirma la noticia de que se trate de continuar las obras del palacio real de Barcelona, ni parece ser cierto que se haya hecho gestión alguna para que su majestad la reina vaya a pasar allí una temporada.

En Linares (Jaén) se encuentran sin trabajo miles de obreros, no recordándose en aquella provincia haber atravesado la clase jornalera una crisis tan angustiosa como la que se nota en estos momentos.

El gobernador de Soria ha suspendido al alcalde de Navaleno, D. Francisco Berzosa, a causa de haber éste negado los auxilios que se le reclamaron para extinguir el incendio de Monte Pinar Grande.

¡Buen alcalde!

En Barcelona y en la calle de Santa Madroga, ha muerto de hambre un anciano de setenta y tres años de edad.

Los grandes duques Wladimiro, que se encuentran en San Sebastián, visitaron en la cárcel a los presos detenidos por los últimos sucesos, prometiéndoles, a sus ruegos, interceder con la Reina para que los pongan todos pronto en libertad.

En Tuy apareció ahogado en el río Miño un portugués, que después de una larga enfermedad de viruelas, se levantó de la cama, fué a bañarse y quedó muerto apenas se metió en el río.

En Simanca (Valladolid) un salvaje de veinte años abusó bárbaramente de una niña de once, hija de un guardia civil.

Descubierto el crimen y detenido el mencionado sujeto, fué conducido a la cárcel, donde se ahorcó con la faja que llevaba puesta.

El juez de León ha remitido a Orense por conducto de la Guardia civil a Fierencio Díez Martínez, a quien se suponia asesinado y arrojado al río Miño, y por cuya desaparición se formaba proceso.

En el juzgado de Monóvar ha presentado una señora dos querellas que abarcan casi todo el articulado del Código penal; una de ellas comprende los delitos de adulterio, amancebamiento y escándalo público, y la otra los de prevaricación por imposición de pena arbitraria, desobediencia, allanamiento de morada, denuncia falsa, detención arbitraria y hurto.

En un pozo del cortijo de Alcomín, enclavado en el término municipal de Ecija, se cayó un joven de unos trece años de edad, llamado Manuel Remesa, que se encontraba sacando agua. Todos los esfuerzos que se hicieron para salvarle fueron inútiles, pereciendo ahogado a los pocos momentos.

De Madrid

Acaba de publicarse por el ministerio de Gracia y Justicia, la Estadística de la administración de justicia en lo civil en el año 1891.

De tan importante trabajo extractamos los siguientes curiosos datos:

En el año 1891 había en España 9.325 jueces municipales, 499 jueces de primera instancia y 15 Audiencias territoriales.

En los juzgados municipales se han despachado durante el mencionado año 1891, en materia civil, 159.268 asuntos.

Los juzgados de primera instancia han despachado en igual periodo 42.443 asuntos civiles, y las Audiencias territoriales 2.816.

En dicho año se interpusieron 518 recursos de casación de los cuales solo se admitió por el Tribunal Supremo la casación a 33.

5.712 abogados, 1.378 escribanos y 2.611 procuradores trabajan afectos a los juzgados de primera instancia.

En el mismo año de 1891 importó el papel sellado invertido en los juzgados de primera instancia para despachar los asuntos civiles pesetas 937.193,40.

Por el mismo concepto se invirtieron en las Audiencias territoriales 83.401,90 pesetas y el Tribunal Supremo 43.448,65 pesetas.

Con motivo del próximo viaje a Antequera del Sr. Romero Robledo, se preparan sus amigos y correligionarios un cariñoso recibimiento.

Entre otras fiestas, habrá una corrida de toros, banquete y baile en el *Círculo, ker-messe* y reparto de panes a los pobres.

Algunas bandas de música amenizarán todos estos actos.

De El Imparcial:

«El discurso que el señor ministro de Gracia y Justicia leerá el día 15 en el acto de apertura de los tribunales tendrá verdadera importancia, pues además de tratar de todos los puntos relativos a la pronta y recta administración de justicia, de establecimientos penales y manicomios judiciales, hará una indicación acerca de la conveniencia de aplicar el juicio oral y público a lo civil lo mismo que a lo criminal.»

Ha quedado honrosamente zanjada la cuestión personal pendiente entre el director de *El País*, Sr. Lerroux, y el redactor de *El Resumen* Sr. Gómez Pacheco, sin desagradables resultados.

Parece que el señor ministro de Hacienda se propone ir colocando en provincias a los empleados por oposición del Tribunal de Cuentas que han quedado cesantes a consecuencia de las últimas reformas llevadas a cabo en aquel centro.

El general Weyler dirigió un extenso telegrama al ministro de la Guerra desmintiendo cuanto le atribuyó el correspondiente que tiene en Vitoria un periódico de Burgos.

Dice el general que no hizo las declaraciones que se han publicado, ni habló de las últimas reformas en corro de oficiales, ni hizo promesas que no podía hacer, ni menos insinuó lo que haría si llegara a ser ministro.

El Sr. López Domínguez le contestó en otro telegrama diciendo que nada le había dicho referente a las insinuaciones del aludido correspondiente, porque al primer momento las estimó inexactas.

De las islas

Sóller

Anche a primera hora llegó a este pueblo el Sr. Escolano, Juez del partido de Palma, acompañado del escribano señor Gazá, al objeto de instruir la sumaria sobre el homicidio cometido en la mañana del mismo día.

Hoy se ha practicado, por los licenciados en Medicina y Cirujía Sres. Marqués y Mayol, la autopsia al cadáver, habiéndose encontrado hasta 10 puñaladas, dos de ellas mortales de necesidad.

El matador no ha sido todavía habido si bien puede deducirse de todos los datos acumulados que es el que dijimos ayer, llamado Antonio (a) Badana primo del interfecto.

Como puede suponer el lector no podemos garantizar ninguno de estos datos pues el encontrarse el asunto en estado de sumario nos lo impide.

De esperar es que, dada la actividad y reconocida inteligencia del Juez Sr. Escolano, eficazmente ayudado por los individuos de la benemérita, pronto habrá caído en sus manos el presunto autor de tan nefando crimen.—C.

12 de Septiembre de 1893.

De la Capital

El viernes de la semana pasada se verificó en el pueblo de Lloseta la fiesta que anualmente dedica a la Natividad de Nuestra Señora, su Patrona, fiesta que revistió el carácter cívico-religioso de los de su clase.

Solemnes completas en la víspera, música iluminaciones y fuegos de artificio y en el memorado día, Misa mayor cantada por nutrido coro, celebrada por el arcipreste de Binisalem Sr. Tortell y fué el orador el Pbro. D. José Ferrer. Por la tarde carreras y después baile campestre todo animado, todo ordenado y todo concurrido. Así es como place ver estos divertimientos, sin disgustos y sin desgracias.

Nuestro amigo D. Andrés Tous, nombrado comandante del Escuadrón Regional de las Baleares, vino ayer de Barcelona en el vapor *Lulio* con objeto de tomar el mando del mismo.

Anteayer tomó posesión del nuevo cargo de Comandante principal de artillería, nombrado por R. O. de 31 del próximo pasado, el coronel de dicho cuerpo D. Joaquín Cabanyes Ocinellas.

En vista de estar ya casi del todo derribada la iglesia de la Consolación, será pronto empedrada la calle del mismo nombre, la cual, a consecuencia de las lluvias de estos días, ha quedado completamente intransitable.

El alcalde accidental hizo detener al carretero de que dimos noticia en nuestro número de ayer. Este individuo tenía una gran contusión en la cara: se dijo que era producida por unos cuantos palos que la

propinó el padre de una de las niñas con las cuales estuvo aquí. Uno y otro fueron citados por un guardia municipal para comparecer en la Alcaldía: el primero fué conducido, resistiéndose como un enérgico, al depósito municipal.

Ha fallecido hace algunos días en esta ciudad á la edad temprana de 23 años, la señorita Dolores Rousset y Thomás, víctima de un accidente tan rápido como doloroso.

La señorita Rousset poseía dulce carácter y sentimientos bondadosos, condiciones que han hecho más sensible su fallecimiento.

Mañana tendrá efecto el oficio funeral en sufragio de su alma, á la cual deseamos eterno descanso.

En la madrugada de ayer descargó nueva tormenta por la parte del N. O. de esta isla, la cual alcanzó, aunque poco, á esta ciudad. Los aguaceros caídos debieron ser copiosos, por cuanto á cosa de las nueve de la mañana la Riera experimentó una avenida, que por ser la primera inauguró el paso inferior del nuevo puente de Santa Catalina.

Al anoecer habían cesado ya de correr las aguas.

Observamos ayer tarde que había agua en las fuentes de las calles de la Seo y de la Marina.

Los prelados que son hoy nuestros huéspedes, fueron ayer á visitar el museo de Raixa, propiedad del Sr. Conde de Montenegro.

El vapor *Lulio* trajo ayer de Barcelona 17 soldados y 15 caballos con destino al Escuadrón Regional de las Baleares.

Por el Gobierno civil se ha concedido el plazo de 30 días para oír reclamaciones contra la instancia de D. Enrique Llansó en la cual solicita permiso para construir una caseta de carácter permanente para guardar un bote en el sitio denominado «El Fonduco» del puerto de Mahón.

Por el ingeniero de minas D. Juan Vidal Martorell, se ha presentado en el Gobierno civil una instancia en solicitud de setenta pertenencias de mineral lignito con el nombre de *Justiniano*, situadas en los términos municipales de Alaró y Binisalem y en los parajes denominados Son Patrot, Banyols, Can Cabrit, Bellevue, Can Horrach y otros.

El día 14 de Octubre próximo, á las doce del día, en el Gobierno de provincia se adjudicará en pública subasta el derribo de las casas expropiadas para la construcción de los andenes del puerto de Ibiza, bajo el tipo de 2.183'20 pesetas, á que asciende la diferencia entre el valor señalado á los materiales aprovechables que resultarán del derribo y los gastos de éste.

El día 22 del actual y los siguientes que sean necesarios el Ingeniero Jefe de este Distrito minero, practicará la demarcación de la mina de lignito titulada San Narciso, situada en los términos municipales de Alaró y Binisalem.

Ayer á las tres de la tarde fondeó en nuestro puerto un vapor extranjero con cargamento de madera.

En el Gobierno civil de esta provincia se han recibido los títulos de licenciado en derecho á favor de D. Jerónimo Masanet y Beltrán, expedido por el Rectorado de Valladolid, licenciado en farmacia á favor de D. Francisco Antich Izaguirre, por el Rectorado de Barcelona, y el de licenciado en filosofía y letras á favor de D. Pedro de Cotoner y de Vert, por el Rectorado de Salamanca.

Nuestro paisano D. Francisco Mateu el afamado artista, ha aceptado la contrata que por telégrafo le propuso el Sr. Barnis, director artístico del teatro Liceo de Barcelona, para cantar en él durante la próxima temporada de invierno.

En la tarde del día 9 del corriente, se encontraba en su casa de campo denominada Son Forat de la villa de Santa Margarita, el vecino Martín Barceló March en compañía de una hija llamada María de unos dos años y medio, la cual después de haber pasado un gran chaparrón que sobre dicha villa cayó, salióse á jugar por delante de la referida casa. Al poco rato salió su padre encontrándola en un hoyo de unos 60 centímetros de profundidad y 5 metros de ancho en donde se había caído. Sacóla todavía con vida pero á causa del mucho rato que allí había permanecido falleció la infeliz criatura á los pocos momentos.

El Juzgado personose en el lugar de la ocurrencia procediendo á practicar las oportunas diligencias.

Esta mañana el Excmo. Ayuntamiento

de esta ciudad, representado por una comisión de su seno hará la visita de atención á los señores Sancha y Comes en el Palacio episcopal en donde se alojan.

Se propondrá en breve al Ayuntamiento de esta ciudad por la comisión respectiva el proyecto de construir un depósito para agua en la plaza de la Consolación, aprovechando la capacidad de una de las dos fuentes, que en la actualidad existen, cuyos brocales serán derribados, y se construirá al propio tiempo una fuente de la cual se surtirá de agua aquel vecindario.

El designio es plausible y deja sentir el deseo de que se vea puesto en práctica.

Ayer tarde á las cinco y media salió para Barcelona el vapor *Belloer*, con 61 pasajeros, carga general y la correspondencia.

Hasta las nueve y media de la mañana de ayer no llegó de Barcelona el vapor *Lulio* á causa del temporal que ha encontrado en su travesía. Ha traído 72 pasajeros carga y la correspondencia, habiendo muerto en el trayecto 2 caballos de los que trata con destino al Escuadrón Regional de las Baleares.

Después de una corta detención en bahía fué admitido á libre plática, á cosa de la una de la tarde.

Se ha publicado en el periódico oficial de esta provincia la ley incluyendo en el plan general de carreteras del Estado una de tercer orden en la isla de Formentera, la cual, partiendo del embarcadero de la Sabina, y pasando por las parroquias de San Francisco y S. Fernando, termine en el faro de dicha isla.

Servicios prestados por la guardia civil:

La noche del día 10, en la taberna de la calle de las Rocas número 12 de la villa de Binisalem propiedad de Francisco Llabrés Amengual fueron sorprendidos unos 20 hombres mientras estaban divirtiéndose ocupados en juegos prohibidos. Los jugadores se dieron á la fuga pudiendo solo ser detenido uno de ellos, que en unión del propietario del establecimiento, las barajas y algún dinero que dejaron abandonado fueron puestos á disposición del Juzgado.

Este establecimiento estaba constantemente vigilado por la guardiacivil que sospechaba lo que allí ocurría todas las noches, pero como á la vez era guardado por alguno que avisaba á los jugadores al acercarse la vigilancia, fué este motivo para que no pudiesen ser cogidos los jugadores infraganti.

También por el mismo hecho fueron sorprendidos en Petra, el día 9 por la noche, en el estanco de dicha villa, varios sujetos que huyeron precipitadamente, pudiendo sólo los guardias meter mano á 3 de ellos, el uno vecino de Palma y los otros de Ariany, quienes, juntamente con el dueño de la casa, 2 barajas y 73 pesetas 20 céntimos que se les ocuparon, fueron entregados al Juez municipal de la misma.

Una vecina de Lluchmayor, de 18 años de edad, que el día 11 del actual causó á su convecina Lorenza Noguera Taberner varias contusiones, fué entregada á los tribunales.

Por haber producido alboroto y desobediencia á la autoridad el día 9, en un baile que se verificaba en Esporlas, fué encerrado en la cárcel de aquella villa y multado con 15 pesetas un sujeto de 21 años de edad.

También fué detenido el 11 del que cursa y puesto á disposición del Juzgado competente en Binisalem, un sujeto de 57 años vecino de la propia villa por haber maltratado echándole al suelo y produciéndole una contusión en el pie derecho, á un mendigo cojo é inutilizado de la mano y pierna izquierdas de unos 20 años vecino de Campanet, llamado Gabriel Ventaloní Granada.

En Santa Margarita fué entregado al Juez municipal, un sujeto vecino de la misma, confeso de haber sustraído del predio *El Rafal Roig* el 10 del actual, ocho troncos de acebuche, unas diez y seis carretadas de estiércol y tres carretadas de paja.

En Lapuebla fué detenido anteayer tarde el joven Antonio Seguí Cladera (a) Cadena que el mismo día había dado muerte á su primo hermano Bernardino en la villa de Soller, siendo trasladado en la mañana de ayer á dicha villa, acompañado por una pareja de la guardia civil que de este último puesto había salido en su persecución.

Comisión Provincial

Sesión del día 11.
Accediendo á lo solicitado por el Alcalde de Alayor, se acordó remitirle copia certificada de cada una de las cuentas de las obras de reparación verificadas en los caminos vecinales de aquel distrito en los

años económicos de 1890 á 1891 y de 1891 á 92, que obran unidas á los fondos municipales de dichos ejercicios.

Se acordó admitir el depósito de un demente en el establecimiento de esta capital al efecto destinado.

De acuerdo con lo propuesto por el Arquitecto de provincia, se aprobó la cuenta de obras verificadas por el Ayuntamiento de Esporlas en el camino de S. Esclayeta, con cargo á una subvención que le fué concedida de fondos provinciales.

Resolvióse remitir al Arquitecto de la provincia las cuentas de las obras llevadas á cabo por el Ayuntamiento de Son Servera en sus caminos vecinales para que las autorice con su conformidad, ó exponga en otro caso los reparos que juzgue procedentes.

Se determinó recomendar á los Directores de los establecimientos de beneficencia el mayor celo en el examen de los viveres que suministran los contratistas, encargándoles rechacen los que no reúnan todas las condiciones exigidas en los respectivos contratos, y den conocimiento de todas las faltas cometidas por dichos contratistas, para que la Comisión provincial pueda corregirlas en la forma prevista en los pliegos de condiciones que rigieron para la subasta; y se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 11 á las 11'15 m.
En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los números:
14.901 621 13.396 11.307 165 13.911
14.430 8.637 12.036 15.709 522 13.558.

(De nuestro servicio particular)

Dos noticias

Madrid 11 á las 7'45 n.
En Belchite se han presentado dos nuevos casos sospechosos en otras tantas niñas.

Los carlistas desmienten de una manera categórica, que D. Alfonso, el hermano de D. Carlos, se encargue de la dirección política del partido. Asimismo desmienten que hayan surgido disidencias entre los señores Mella y Cerralbo.

Fuga de presos

Madrid 11 á las 7 50 n.
Del penal de Santoña se han fugado 16 penados; de ellos han sido muertos 4 y capturados 7, por las fuerzas que inmediatamente salieron en su persecución. Los cinco restantes no han podido ser capturados todavía, si bien se sabe que los persiguen de cerca fuerzas del ejército y de la guardia civil.

Los Juzgados

Madrid 11 á las 7,55 n.
Los diputados interesados en el asunto de la supresión de los Juzgados se han reunido en casa del Sr. Canalejas y han acordado pedir al Sr. Sagasta la inmediata reposición de los mismos, costeándolos los ayuntamientos.

Una tormenta

Madrid 11 á las 8 n.
En Villaviciosa (Córdoba) ha descargado una espantosa tormenta, siendo tan torrencial la lluvia, que quedaron completamente destruidas 184 casas y además otras 14 en estado ruinoso. Hay también dos niños muertos. No se tiene noticia de que ocurrieran otras desgracias personales.

El número de animales muertos por efecto de la tormenta, dícese que es extraordinario.

Noticias políticas

Madrid 11 á las 9'40 n.
En los centros políticos se asegura que el Sr. Sagasta regresará el miércoles á Madrid. Eseguida se ultimaré la anunciada combinación de gobernadores y se proveerán varios altos cargos, excepción hecha de los afectos á la cartera de Fomento.

Motín

Madrid 12 á las 8 55 m.
En Ramales, provincia de Santander, ha habido un imponente motín de protesta contra la supresión de los Juzgados. Las carreteras que conducen á dicho pueblo han sido obstruidas con árboles, rocas y otros objetos. En la población ha habido cierre general de tiendas y, según se asegura, el ayuntamiento en masa presentará la dimisión.

La cuestión de alcoholes

Madrid 12 á las 9'40 m.
Un caracterizado comerciante de alcoholes ha manifestado que se halla dispuesto á resistir al pago del nuevo impuesto dentro de la legalidad.

La última circular de D. Venancio González ha exasperado á aquellos industriales.

Niegan toda absoluta idea política á la actitud de su Junta de defensa, en cuyo se-

no hay representantes de todos los partidos políticos.

Los tranvías

Madrid 12 á las 10 m.
Insístese en asegurar que el día 20 se suspenderá completamente el servicio de tranvías en Madrid, en vista de la enormidad del nuevo impuesto que sobre los mismos se ha creado.

Alguna compañía resulta gravada con 20 000 pesetas anuales.

Bolsa de Madrid

Madrid 12, 4'30 t.
Deuda perpétua al 4 p. S interior. 69'30
Id. id. al 4 p. S exterior (1891). 76'90
Id. amortizable al 4 p. S 77'90
Billetes de Cuba (1888). 108'75
Acciones del Banco de España. 358'50
Tabacos. 170'50

Cambios

Barcelona 12, 4 t.
4 p. S interior. 69'43
4 p. S exterior. 76'97
4 p. S amortizable. 00'00
Cubas (86). 108'25
Coloniales. 00'00
Nortes. 34'40
Francias. 00'00
Madrid. 69'40
París 64'37
Renta francesa. 99'55
Londres. 00'00
Francos. 19'75
Libras. 30'28

Más noticias

Madrid 12 á las 5'55 t.
En Villarreal, provincias Vascongadas, han ocurrido otras tres invasiones en individuos de la misma familia de los anteriores atacados.

Han sido detenidos tres de los fugados de Santander.

El río Ebro ha tenido una extraordinaria crecida.—*Mencheta*.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El Isla de Luzón llegó á Cadiz el 5 procedente de Lisboa.

El Ciudad de Cádiz llegó á Cádiz el 5 procedente de Málaga.

El Isla de Mindanao salió el 6 de Suez para Port Said.

El Méjico llegó á New York el 6 procedente de la Habana.

El Mindanao salió el 7 de Port Said para Barcelona.

El Habana salió de la Habana el 7 para Santiago de Cuba.

El Antonio Lopez salió de Málaga el 7 para Cádiz.

El Ciudad de Santander salió de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife.

El Rabat llegó al lazareto de Mahón el 8 procedente de Barcelona.

Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y C.^a
El Pío IX salió el 4 de New-York para Santander.

El Catalina llegó el 3 á Puerto Rico.

El Conde Wifredo salió el 2 de Las Palmas para Puerto Rico.

Trasatlánticos de F. Prats y C.
El Berenguer el Grande salió el 4 de Vigo para Puerto Rico después de haber tomado 60 toneladas de carga la mayoría conservas y vinos.

El Gran Antilla debía salir el viernes para las Antillas.

Vapores italianos

El Rosario salió el 5 de Montevideo para San Vicente y Génova.

El Regina Margherita pasó por San Vicente el 5 procedente del Brasil y La Plata.

El Vincenzo Floiro procedente de Génova pasó el 6 por San Vicente en dirección al Brasil.

Compagnie Générale Transatlantique
El Champagne llegó á New York el 2 procedente del Havre.

El France salió de Colón el 3 por Saint Nazaire.

Acaba de quedar listo en Londres el nuevo navío acorazado inglés de combate «Empress of India», destinado á servir como buque almirante de la escuadra del Canal.

En el puerto de Rouen entraron en agosto 154 buques con 133,538 toneladas, de las cuales 39,394 eran de cereales, 10,016 de petróleo, 26,379 de carbonos, 25,814 de madera, 11,157 de vinos, 800 de harinas, 3,475 de metales, 1,584 kaoliu, resinas secas, 3,214 pasta de madera y 8,558 de efectos diversos.

En Cardiff se encuentran 83 vapores esperando sus cargamentos de carbón, y otros varios se hallan en el mismo caso.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 8.—Varone, 2.—Hembras, una.

Día 9.—Varones, 2.—Hembras, 1.

Día 10.—Varones, ninguno.—Hembras, 1.

Matrimonios.—Día 8.—D. Felipe Xamena Barceló, con doña Margarita Sancho Sastre.

Día 9.—D. Antonio Rubert y Borrás, con doña Francisca Lladó y Mesquida... Defunciones.—Día 7.—José Roca Pol, casado, de 81 años, Plaza de Jesús, de bronquitis...

Francisca Pallicer Oliver, viuda, de 67 años, Son Sordina, de tumor blanco... Buques despachados.—Día 10.—Ninguno... Buques fundeados.—Día 10.—Bergantín goleta español Beatriz, de 140 ton...

de Palma, pat. Esteban Pujol, con 5 trip y lastre. de Sóller en 2 días... Buques despachados.—Día 10.—Ninguno... Buques fundeados.—Día 10.—Bergantín goleta español Beatriz, de 140 ton...

las diez Tercia y misa mayor cantada por la Comunidad A las seis y tres cuartos de la tarde... Otras funciones... En Santa Cruz solemne fiesta en honor de la Exaltación de la Santa Cruz...

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas Continuarán en San Francisco; exposición a las seis: acto seguido las adoraciones de Sor Rosa; a

LA SEÑORITA DOÑA DOLORES ROUSSED Y TOMÁS Falleció el 10 del actual E. P. D. Sus desconsolados padres, hermano, hermanas, tíos, tías, hermano político, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos y conocidos, le tengan presente en sus oraciones...

FERROVIARIOS DE MALLORCA Servicio de trenes que se ejecuta desde el 1.º de Abril de 1893... VAPORES CORREOS SALIDAS DE PALMA: Para Barcelona, martes 5 tarde...

ÚLTIMAS COTIZACIONES FACILITADAS POR LA CASA FUSTER VALORES LOCALES... Madrid 12 de Septiembre, 390.00... Barcelona 12 de Septiembre, 69.45

HOJAS DEL CALENDARIO SEPTIEMBRE SEPTIEMBRE... HOY 13 MAÑANA 14... BOLETÍN METEOROLÓGICO Día 12 de Septiembre—9 mañana...

FERIAS DE MALLORCA ABRIL.—Domingo, 23, Sta. María.—MAYO, Domingo 7, S. Nicol. (Iza de S. Nicol)... MERCADOS DE MALLORCA Los lunes, en Manacor; los martes, en Montañi; los miércoles, en Sineu...

ACADEMIA COMERCIAL J. Ramonet Riu CALIGRAFÍA Cálculo Mercantil Teneduría de Libros PALACIO, 31, 2.º Profesor

14—VICTORIA—14 (ANTES DESPACHO DE VAPORES) JAIME PIZÁ DEPÓSITO DE AZÚCARES Y CAFÉS CAFÉS AZÚCARES CARACOLILLO HACIENDA SUPERIOR PUEBLO MOSCABADO SELECTO CENTRIFUGADO

SERVICIOS DE LA Comp. Transatlántica Mes de Septiembre Línea de las Antillas, New-York y Veracruz... Línea de Buencs Aires—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz...

Academia de ciencias Físico-naturales dirigida por D. José Capdebou Desde 1.º de Octubre próximo quedará abierta, en dicho establecimiento, una clase para la explicación de las asignaturas del 5.º curso del bachiller...

UNA OPERACIÓN PARTICULAR es el separarse las cajas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecorreo serio y repulsivo... NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA El Tricofero Padró

POLITICOS EN AGRAZ CORO DE MODISTAS Música del maestro TORRENS De venta en el Almacén de música de F. Manasero, calle de Pelaires.

POLVOS INFANTILES PEDROL VERDADERA DENTICINA El mejor remedio para la curación de todos los desarreglos ocasionados durante el período de la dentición (BABA) Facilitan la erupción dentaria... NO MÁS ENFERMOS Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró...

Viaje de recreo a las maravillosas CUEVAS DEL DRACH Ida y vuelta el mismo día PRECIOS DE ENTRADA De una hasta cinco personas. 7.50 pesetas... Una familia de buenos antecedentes desea encontrar varios estudiantes para tener en clase de pupilos...

BALANZÓ APRENDIZ—Se necesita uno en el salón de Salvá, Plaza del Teatro, núm. 7. Se vende a precio reducido una casa situada a un kilómetro de esta ciudad...

FOSFORERAS con eslabón y pedernal niqueladas Se venden el precio de 0.85 pesetas, en la librería de Amengual y Muntaner, Cadená, 2. PALMA DE MALLORCA Imprenta de Amengual y Muntaner